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在不久前举行的第二轮脱欧谈判中，
欧盟指责英国政府谈判立场不明确。最近
两周内，英国政府密集公布了一系列政策
立场文件，试图向各方展示英国政府的具
体谈判诉求。然而，细观之后不难发现，英
国政府同时也在下着另外一盘棋。

第二轮谈判后，欧盟脱欧谈判代表巴
尼耶表示，期待英国在未来谈判中就公民
权利保障、“分手费”和北爱边境问题上提
出细节方案。英国政府近期公布的系列文
件没有完全回应欧盟的期待，只就北爱尔
兰边境问题回答了巴尼耶的疑问，文件其
他部分则分别阐明了英国政府对未来关税
安排、政府机密文件、民事司法合作和市场
货物方面的立场。

英国脱欧事务大臣戴维·戴维斯日前表
示，“英国政府希望这些政策文件能够帮助
商业部门和消费者对英国未来经济前景保
持信心。在进入第三轮谈判之际，上述政策
文件的发布表明脱欧条件谈判和英欧双边
关系谈判是相互交织的。我们已经提出了
关于关税同盟和其他问题的立场，期待在未
来谈判中就此开展正式对话和谈判”。

显然，英国政府在经过整个夏季的内
部整合和协调之后，正在通过发布政策立
场文件的方式向欧盟施压，试图扭转当前
谈判专注于脱欧条件的状态，希望同步推
进未来双边关系谈判。

这一策略在英国关于北爱尔兰问题的
政策文件中尤为明显。在北爱问题上，欧
盟最为关心的是确保北爱尔兰和平进程，
同时确保爱尔兰和北爱尔兰之间不出现实
体边界。

对于欧盟的这一关切，英国政府表态
相对积极。英国表示未来将与欧盟尽快达
成文本协议，确保脱欧之后继续维持共同
旅行区内民众权利和自由，尤其是北爱民
众双重国籍选择自由以及英国境内爱尔兰
公民和北爱公民的权利保障。

在关键的北爱边界问题上，英国政府
也表示未来同样不希望出现实际贸易边

境。但在具体解决方案上，英国政府则
采取了“打太极”的做法，表示关税安排
需要参考英国政府近期提出的双边关税
安排政策文件。

更为重要的是，英国政府在北爱政
策文件中强调，货物贸易在英爱贸易中
的比例非常低，主体是服务贸易。要解
决北爱贸易边境问题，不仅要谈判关税
安排，还应同步推进英欧服务贸易市场
准入谈判。

事实上，欧盟此前表示只有解决了
包括北爱问题在内的脱欧条件谈判，双
边贸易谈判才能启动。细观英国政府在
北爱核心问题上的表态，英国政府事实
上是在捆绑推进北爱问题和关税安排问
题的解决。通过解决北爱边境问题，实质
性地启动英欧自由贸易谈判，解决英欧
未来货物和服务贸易关税和准入安排。

此外，英国政府强调北爱事务的独特
性，需要“就事论事”。这一态度在推进北爱
尔兰和平进程的费用承担方面尤为明显。

英国政府表示，未来要遵守贝尔法斯
特协议，与欧盟和爱尔兰政府共同推进北
爱和平进程。英国政府愿意继续向北爱地
区和边境的其他行政区域提供和平进程所
需要的项目资金，希望欧盟能够进一步遵
守其相关承诺提供资金支持。

这一问题无疑已经触碰到了脱欧“分
手费”这一核心议题。然而，与此前寻求捆
绑解决不同，英国强调在北爱问题上的费
用政策立场，不应被解读为对“分手费”的
整体政策立场。

分析认为，考虑到北爱和平进程对英
国国内安全局势的重要性，英国愿意与欧
盟共同出资推进和平和解项目。但在其他
项目上，英国政府还将根据自身的需要进
一步“挑三拣四”。这也是英国不寻求“分
手费”和北爱问题捆绑解决的关键原因。

英国政府“暗度陈仓”和“挑三拣四”的
策略似乎引发了欧盟方面的不满。爱尔兰
总理利奥·瓦拉德卡日前表示，欧盟强调只
有在脱欧条件谈判取得令人满意进展之后
才会与英国启动双边关系谈判。爱尔兰政
府表示，当前欧盟对英国的提议仍然充满
困惑，对谈判进展并不满意。

试图转移脱欧谈判重点——
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本报驻伦敦记者 蒋华栋
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近日，韩国总统文在寅执政满 100 天。
作为特殊政局下当选的总统，其执政百天
的成绩单受到韩国各界瞩目。从近期总体
经济走势来看，韩国新一届政府似乎迎来
了一个较好的开端。文在寅的当选，标志
着韩国政治乱局结束，韩国内政重新走上
正常轨道。但在韩国经济发展仍面临结构
性问题，诸多疑难杂症尚未得到解决的背
景下，文在寅想要实现其竞选时提出的“清
除积弊、以收入增长带动经济发展”等主张
并非易事。

为了履行承诺、贯彻新政府的大政方
针，文在寅政府多措并举，准备开展攻坚
战。新政府试图通过增加居民收入刺激国
内消费增长拉动内需，带动国内企业经营
和就业向好发展，力求形成良性循环。在
提升国民收入方面，文在寅政府首先在就
业问题上做文章，以谋求“人人有饭吃，人
人有钱赚”。在增加就业方面，以增加公共
机关就业岗位为重点。比如，计划新增
17.4 万消防员、警察、福利机构公务员等工
作岗位，并加大对青年就业的财政及政策
支持。

但就业问题已困扰韩国多年，并非朝

夕之间即可解决。要想真正落实新政策，既
需要大量的资金支持，也需要良好的国内经
济氛围。为此，文在寅政府提出增税提案，尤
其是要提高高收入群体和大型企业税赋，以
增加财政收入，保证政府落实各项政策所需
资金。另外，鉴于韩国财阀在韩国经济结构
中占据垄断地位，且韩国中小型企业70%的销
售活动都与韩国财阀有关，相应经济活动的
公平公正须得以保障，韩国政府提出削弱财
阀垄断力度，加强对财阀经济往来监测力度
等改革措施。

从上述政策方向不难看出，韩国政府既
想清算积弊，又想针对现阶段经济社会发展
问题寻求解药。不过，韩国国内对此存在一
定忧虑。首先是本届政府能否真正解决积累
多年、盘根错节的经济发展难题。此前，韩国
前总统李明博就任初期也曾提出大力振兴经
济的宏伟蓝图，但无奈国内经济发展痼疾难
除，同时遭受国际金融危机的重大打击，致使
韩国经济一蹶不振，不得不无果而终。朴槿
惠就任韩国总统后，也曾提出过发展“创造经
济”“实现第二次汉江奇迹”的发展规划，但最
终也是无功而返。由此可见，韩国深陷经济
增速低迷、失业高企、经济结构不合理的泥

潭，而且难以自拔。
其次，财政支持能否得以有效保障。

无 论 是 增 加 就 业 岗 位 、解 决“ 临 时 工 问
题”，还是提高福利和最低工资水平，都需
要大量财政支持。除此之外，韩国还需解
决外交、安全等其他领域的难题。单是韩
国政府未来 5 年要完成所谓“一百大国政
课题”一项就需要 178 兆韩元。

再次，文在寅政府提出的经济政策也
要辩证看待。例如，韩国舆论指出，虽然提
出了新增 81 万就业岗位的构想，但韩国现
阶段失业人口约有300万，新增加的就业岗
位实在是杯水车薪。另外，提高最低工资水
平意味着中小企业雇用负担加重，恐引发
中小企业裁员。鉴于韩国财阀的绝对经济
主导地位，韩国国内还出现了“财阀改革会
否削弱韩国产业竞争力”的质疑之声。韩国
政府能否有效解决就业问题，尚待观察。

最后，文在寅上台初期，虽对在野党和
财阀展现出了团结友好姿态，但朝野博弈
是客观存在的，也是极难改变的，而且面临
国会中执政党占少数席位、经济政策触动
财阀利益的现实，韩国政府各项政策能否
得以顺利推进，也是未来一大难题。

韩国经济重上正轨有点难
白云飞

新华社新加坡电 新加坡总理李显
龙与来访土耳其总理比纳利·耶尔德勒姆
日前在联合记者会上宣布，新加坡政府与
土耳其国会已核准 2015 年签署的双边自
由贸易协定，该协定将于今年 10 月 1 日
生效。

李显龙说，该自贸协定是新土双边关

系的又一个重大里程碑。耶尔德勒姆也
表示，两国贸易在过去十年有所增加，自
贸协定将进一步推动双边贸易。

据了解，该自贸协定生效后，新加坡
目前出口至土耳其的商品中，将有包括电
子产品、药剂品、化学药品和加工食品在
内的八成商品被减免关税，到 2027 年这

一比率将提高至 95％。新加坡则会在协
定生效后立即解除对土耳其所有进口产
品的关税。

新土自贸协定于 2014 年初展开谈
判。2015 年 11 月，李显龙赴土耳其出席
二十国集团峰会之际，与土耳其总统埃尔
多安一同见证两国签署新土自贸协定。

新加坡与土耳其双边自贸协定10月生效

马来西亚国家动物园23日为同为8月份出生的大熊猫“兴兴”“靓靓”以及它们的熊
猫宝宝“暖暖”庆祝生日。“兴兴”和“靓靓”同为8月23日出生，当天是它们的11岁生日。

“暖暖”则出生于2015年8月18日。图为“兴兴”在享用生日餐。 张纹综摄（新华社发）
中国旅马大熊猫过生日

柬埔寨是世界第五大大米出口国，第二大茉莉香
米出口国。政府制定了雄心勃勃的大米出口计划：每
年出口100万吨大米。但实际上很难达成这一目标。

柬埔寨稻谷种植历史悠久。稻谷产区主要集中在
湄公河流域两岸，这里土地肥沃、洞里萨湖充沛的水
源，为柬埔寨稻谷提供了良好的生长环境。每年雨季
洞里萨湖涨潮时面积扩大数倍，各种沉积物流入湖中
形成天然肥料。旱季，湖面面积缩小，柬埔寨农民则利
用湖边肥沃的土壤种植稻谷。柬埔寨现存原生稻品种
有 1000 多种，一些地区的大米连续多年被评为世界
最佳大米。

但柬埔寨农业部报告显示，2016年大米出口量为
54万吨，未能实现出口100万吨大米的目标。柬埔寨
大米联合会官员表示，这是由诸多原因造成的。

原因之一是种子问题。柬埔寨农业部数据显示，
在柬埔寨 1500 万人口中，农业人口占 70%以上。近
几年来，柬埔寨水稻种植面积约300万公顷，占农业面
积约 85%。尽管自然条件优越，但全国只有 40%的人
能够生产适合出口的大米。很多稻农不愿购买高价种
子，仍在使用便宜种子，生产出供家畜食用的饲料大米
卖给越南人。观念落后导致农民不愿增加生产成本，
造成米多但符合出口标准的大米却很少，优质大米收
购困难。

无法形成规模经济，是柬埔寨难以尽快达到出口
100 万吨大米目标的另一原因。小作坊、小企业式的
大米加工企业没有能力收储大量稻谷，致使柬埔寨优
质稻谷在收获后被周边国家有资金实力的公司大量收
购，然后贴牌出售。

此外，近年来，同为大米主要出口国的泰国、越南
低价抛售大米，致使柬埔寨大米出口形势日益艰难。

尽管困难重重，目前柬已经向 27 个国家出口大
米。在 2016 年柬出口大米 54 万吨中，中国进口柬大
米 12.7 万吨，排名各国首位。柬埔寨农业部报告显
示，今年前7个月，柬大米出口量为315916吨，同比增
长8.1%，中国依然是进口柬大米最多的国家。

8月初，柬埔寨与孟加拉国签署大米谅解备忘录，
未来 5 年内柬埔寨将对孟加拉国出口 100 万吨大米。
柬埔寨政府希望此举能助推大米出口，早日实现 100
万吨大米的年出口目标。

柬埔寨大力推动大米出口
本报记者 关晋勇

本报讯 记者陈颐报道：国际知名评级公司惠誉
日前发布《为何中国势必成为电动汽车大国》报告说，
得益于本土电动汽车市场的快速扩张，中国汽车制造
商已经成为全球电动汽车行业重要参与者。未来，中
国可能成为电动汽车的首选市场。

报告称，有利的本土条件正在中国推动一场电动
汽车革命。与全球大多数市场类似，为了满足监管层
日趋严苛的燃油要求，电动汽车生产销售已成为汽车
制造商在中国不可或缺的战略。同时，政府鼓励政策
和大规模推广应用推动了需求的激增。两年前，中国
汽车品牌比亚迪的电动车销量超过美国特斯拉汽车
公司，成为全球最大的电动汽车制造商。去年，全球
20大电动汽车品牌中有9个来自中国。

尽管已经取得巨大进展，但电动汽车在中国的市
场潜力还远未完全释放。电动汽车（也包括电动客车
和电动卡车）仍只占中国汽车市场的一小部分，2016
年的市场份额仅为1.8%。政府制定了一系列目标，鼓
励电动汽车市场发展，包括 2020 年电动汽车的年销
量要增至200万辆，国内市场份额要达到5%，2025年
份额要达到20%。

报告总结说，未来 2 年至 3 年，随着中国本土品牌
展开全球竞争与合作，中国的电动汽车市场竞争格局
值得关注。目前，中国电动汽车市场一直由本土制造
商主导，但国际汽车制造商可以通过在中国的合资车
企，将其在其他国家市场上开发的新车型在中国生产
和销售，迅速迎头赶上。未来，中国电动汽车市场竞
争将更加激烈。

惠誉发布分析报告称

中 国 势 必 成 为 电 动 汽 车 大 国

据新华社纽约 8 月 23 日电 （记者
孙鸥梦） 美国传统零售业巨头沃尔玛
电商部门负责人马克·洛尔 23 日宣布，
沃尔玛将联手互联网巨头谷歌公司推出
语音购物服务。从今年 9 月下旬开始，
消费者可以在谷歌助理平台上通过语音
下单购买沃尔玛产品。

这项服务中的一个主要功能就是方
便用户再次订购商品。据悉，沃尔玛将
与谷歌快捷通道合作，分享数据，通过分
析消费者以往的购物习惯，为他们推荐
最符合其消费特点的商品。

尽管目前语音下单在网络购物中所
占份额较小，但增长势头迅猛。在美国
语音控制设备市场中，电商巨头亚马逊
公司占有绝对优势。沃尔玛此次联手谷
歌推出语音购物被分析人士解读为两大
巨头联合挑战亚马逊的一项重要策略。

沃尔玛联手谷歌推出语音购物

新华社德国林道 8 月 23 日电 （记者沈忠浩 胡
小兵） 欧洲中央银行行长德拉吉23日在此间重申了
非常规货币政策的有效性。他表示，在极端不利的情
况下，中央银行只要愿意拓展非常规政策工具，就能继
续向保持价格稳定的政策目标迈进。

德拉吉当天在第六届林道诺贝尔经济学奖得主大
会开幕式上表示，在短期利率趋近零的情况下，欧洲央
行和美联储均运用了一系列非常规政策工具来影响整
个利率体系。

德拉吉说，在这些政策工具中，前瞻性指引有助于
引导市场对未来短期利率的预期；量化宽松对短期收
益率曲线产生影响，而且大规模资产购买计划能帮助
金融机构破解杠杆束缚，增加投资者的风险承受能力，
使其投资组合向风险资产的方向再平衡，并刺激银行
借贷。

他强调，大量实证研究表明，无论是在欧元区还是
在美国，非常规货币政策对刺激经济增长和拉升通胀
都是有效的。

在谈及欧洲央行2012年公布的“直接货币交易计
划”时，德拉吉说，欧洲央行手握该政策工具就足以将
市场预期引向一个“好结果”。

林道诺贝尔经济学奖得主大会始于 2004 年，每 3
年举行一次。今年共有 17 位诺贝尔经济学奖得主参
会，为来自66个国家和地区的350名年轻学者授课并
展开交流。大会将于26日闭幕。

欧洲央行行长表示

非常规货币政策对刺激经济增长有效
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本报纽约 8 月 24 日电 记者朱旌
报道：为落实并深化延续“中美旅游年”
活动，进一步增进浙江与美国纽约的旅
游交流与合作，提升“诗画浙江”的国际
知名度和影响力，浙江省旅游局日前在
纽约举行了“美丽中国·诗画浙江”旅游
推介会。

中国驻纽约总领馆文化参赞李立言
表示，旅游在文化交流中扮演着重要角
色，对推进经济发展、增进两国人民友谊
发挥着重要作用。浙江是中国古代文明
的发祥地之一，自古以来就被誉为“丝绸
之府”“鱼米之乡”。如今，浙江经济和社
会的飞速发展更为旅游注入了新的活
力，希望本次推介会让更多美国朋友了
解浙江，去浙江旅游，感知中国传统文化
的魅力。

浙江在纽约举办旅游推介会


